

APPEL À PARTICIPATION

Alvéole en action !

Votre démarche de développement des communautés vit un défi de maintien des ressources humaines à la fonction de coordination ? Vous vous demandez comment vous pourriez renforcer votre démarche collective face au roulement de personnel ? Vous aimeriez expérimenter de nouvelles façons de faire tout en étant accompagné-e pour innover ?

Le laboratoire d'expérimentation du Chantier Ressources humaines est peut-être pour vous !



À propos du laboratoire

Ce laboratoire se déroulera sur une période de dix (10) mois, soit **de septembre 2024 à juin 2025**. Il permettra à 5 démarches de développement des communautés (table de concertation, regroupement, etc) d'expérimenter de nouvelles avenues avec le soutien d'un organisme d'accompagnement (Dynamo, L'ILOT, Niska, Communagir, Percolab coop). On pourra par exemple chercher à innover dans la gouvernance, les communications, la planification collective, le suivi des avancées, etc. Chaque cellule d'expérimentation (démarche + organisme accompagnateur) décidera de ce qu'elle voudra essayer, en fonction de sa réalité particulière. L'objectif ultime est d'**expérimenter différentes stratégies et de les évaluer en continu**, en s'appuyant notamment sur les constats tirés de l'**Alvéole d'innovation** (voir [le schéma](#) et [la note sur la plateforme En commun](#)).

Fonctionnement

En plus de l'expérimentation spécifique qui se déroulera dans chacune des démarches, le laboratoire proposera un **espace d'échanges et de travail en commun** (maillage entre les cellules d'expérimentation une fois aux deux mois) afin de favoriser l'influence, la mutualisation des outils, l'approfondissement des réflexions et les apprentissages collectifs. Un mécanisme de captation et de diffusion public des apprentissages en continu sera mis en place de concert avec l'organisme Projet collectif.

La réalisation de l'ensemble de l'expérimentation est estimée à **environ 200 heures (20h par mois)**. Un **montant compensatoire d'environ 5 500 \$** est prévu pour les démarches. Les frais d'accompagnement seront couverts par le laboratoire.

Le jumelage entre démarche et organisme d'accompagnement sera réalisé lors d'une activité de speed dating au début du projet. Sachez que si vous êtes retenu-e-s, cette rencontre aura lieu le 18 juin AM.

Appel à candidatures

Nous sommes donc à la recherche de 5 démarches en développement des communautés (peu importe le palier territorial) motivées à vivre cette belle aventure, prêtes à prendre des risques et à parfois se tromper, et qui sentent qu'elles pourront en tirer des apprentissages utiles afin de mieux répondre aux besoins de leur milieu respectif.

Pour soumettre la candidature de votre démarche, **merci de compléter ce formulaire d'ici le 6 mai 2024**. Chaque démarche sera contactée à la suite du dépôt de sa candidature.

Dans l'éventualité où nous recevrons plus de candidatures que le nombre de places disponibles, des critères de diversité pour déterminer les démarches participantes seront appliqués (région, palier territorial, thématiques abordées, nombre d'années d'existence, vécus différents, etc.).



Informations

Pour toute question, merci de contacter :

Anne-Marie Beaudoin, chargée de mobilisation
le Collectif des partenaires en développement des communautés (CPDC)
ambeaudoin@collectifpdc.org

Les architectes du laboratoire :

Lori Palano, Percolab coop
Sonia Racine et Flavie Lavallière, Communagir
Joël Nadeau, Projet collectif
Anne-Marie Beaudoin, CPDC